
赢下国安后，海港队内的氛围和
士气颇为高涨。当然，细心的球迷也发
现，仅仅两轮过后，球队的阵容就出现
了些许微调，首轮进入替补名单的傅
欢，此役并未进入比赛名单。
事实上，将傅欢暂时调整出比赛

名单，是主帅莱科在赛前两天就做出
的决定，原因是傅欢的训练态度和技
战术内容契合度并未达标，考虑到联
赛一场接一场的紧凑程度，教练组希
望能将机会留给准备更充分的球员。
目前，傅欢已经离开赛区返回上海，第
一阶段剩余比赛中，他肯定不会再出
现，后续比赛是否能有机会，得视情况
而定。
作为球队后防线上的一颗重要棋

子，傅欢的身体条件与速度，一直是队
里比较出类拔萃的。过去几个赛季中，
小伙子也不乏出色的表现，并且还入
选过国家队。不过正如主教练莱科在
其上任发布会上说的那样，对于如何
挑选球员，他有着清晰的准则：不看名
气，只重态度和训练状态。这种情况
下，海港队今年在冬训和正式比赛中
的人员竞争空前激烈，首轮比赛在
U23球员的首发选择上，莱科就未起
用冬训热身赛上多次亮相的聂孟、陈
彬彬们，而是将阿布拉汗推上首发，后
者也努力把握住机会，没有辜负全队
信任。
鲜为人知的是，即便是阿布拉汗，

在为期三个月的冬训备战过程中，其
曾一度被调整至预备队，只是后来凭
借自身努力重新回归并打上比赛。同
样的事情，也出现在此次刚刚到队报
到的张卫身上。如此戏剧性的反转，从
一个侧面呈现出，海港队内如今颇为
简洁直接的球队管理风格，类似“谁行
谁上”的用人准则，或将会在之后赛季
中持续下去，一些位置上所谓主力与
替补之间的区分也不如以前那样明
显。
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用熟悉的歌声迎接连胜，伴随着
终场哨响的响起，在江阴体育中心现
场见证胜利的上海海港球迷们相拥而
庆。

从上海到江阴，160公里的直线距
离，三个小时的车程，数百名上海海港
球迷驱车前往江阴体育中心，统一的
着装和装备几乎将这片球场复刻成为
了八万人体育场，“感谢海港球迷激情

的呐喊助威，也感谢队友们的拼搏奋
斗，最后感谢看台上的你们，我仿佛又
回到了家。”新赛季加盟球队的李昂在
个人社交媒体上写道，除了海港球迷
之外，这场比赛同样吸引到了不少江
苏球迷前来为他加油助威。
值得一提的是，上海海港的前两

场比赛都被放在了工作日进行，但依
旧阻挡不了大家前去现场观战的热情
和脚步，特别是这场京沪大战。相较于
苏州赛区的另外两座体育场———昆山

体育中心和苏州体育中心，海港球迷
前往江阴体育中心需要花费更多的时
间和精力，“第一场因为工作原因错过
了，这场对阵北京国安的比赛是强强
对话，一定要过来支持一下球队。”服
务于一家外企公司的张依凡为了到现
场支持球队，提前一周向领导请了年
假，而类似于他这样的情况，在海港球
迷的团体中不在少数。
除了现场观战的球迷，海港俱乐

部为了满足大家的观赛需求，同样在

世纪公园训练基地举办了一场观赛活
动，对于他们来说，如今最为迫切的需
求自然是希望中超联赛能够尽快恢复
主客场制，让球迷们能够在新主
场———浦东足球场支持球队。
两连胜的喜悦，几乎可以冲散远

征球迷们的疲惫，回味比赛的点滴成
为了大家回家路上唯一的谈资，而不
少人已然将眼光投向了即将到来的上
海德比，“德比的重要性不言而喻，希
望海港可以把胜利的势头延续下去。”

此战之前，外界的关注焦点都集
中在两位克罗地亚机籍主帅身上，却
不承想，开场哨一响，主角就变成了海
港外援洛佩斯。比赛仅仅第45秒，巴西
人就接到穆伊巧妙的挑传后完成破
门。与海港替补席一片欢呼的场景不
同，国安主帅比利奇只能双收叉腰，若
有所思地目睹着场上发生的一切。45秒
也是中超前两轮中最快进球，甚至有观
看线上视频直播的球迷笑言：“广告都
还没放完，比赛已经出现进球了。”
还没等海港球迷从前一球的快乐

情绪中走出，洛佩斯再度利用对手传
球失误的机会，于国安禁区角上一脚
低射入网。现场记分牌显示，此时比赛
甚至还没来到第4分钟，海港就已经建
立起两球领先。对洛佩斯而言，这是他
连续第二场比赛完成梅开二度，巧合
的是，上个赛季开局前两轮，洛佩斯同
样打入四球，只不过当时由于伤病关
系和位置原因，洛佩斯直到赛季行将
结束时，才重获进球。现在，所有人都

期望眼下的势头，能够延续下去，其中
当然包括洛佩斯自己。“我认为自己的
表现还不错，去年其实也还可以，但是
今年我有了更多信心，我今年更加投
入、更加认真，努力对待每堂训练课，
因此我有信心帮助球队进更多球。”洛
佩斯说。
洛佩斯的努力，也被主教练莱科

看在眼里，后者上任后，只是引进了中
卫迈斯托罗维奇，并没有在前场进攻
端的外援当中做出调整，这也看出莱
科对巴西人的信任。由于迈斯托罗维
奇受伤，海港队目前一共只有四名外
援可用，这在一定程度上给了洛佩斯
更多稳定首发的机会，而他也用表现
回报了球队。在中锋阿瑙身边，洛佩斯
的位置更灵活、更能发挥自己持球推
进的特点，“这两场比赛都非常重要，
我们在联赛中开了一个好头，至于我
自己，主教练给了我更多自由，有了他
的支持，我在场上更能发挥出百分之
百的状态。”

两场比赛，海港队在进攻端打入
九球，火力一时无两。不过，更让主教
练莱科感到自豪的，还是弟子们的整
体表现，“对手实力非常强，尽管开局
领先之后的控球权被国安占据，但是
我们在防守端的组织做得不错，我们
还可以做得更好，也应该去做得更
好，不过我更看重的是我们在困境中
的表现。”

新赛季以来，海港主要以三后
卫阵型示人，国脚李昂的加盟为球
队注入一针强心剂，贺惯在过去几
年的比赛经验同样不少。倒是在拖
后中卫位置上，莱科将信任票投给
了相对年轻的魏震，这对后者来说
算是个全新的挑战。“过去几个赛
季中，我基本上都出现在右中卫的
位置上，今年第一次接触拖后中
卫，确实和我先前的理解不太一
样。不仅如此，现代足球对这个位
置的要求，与过去也不同，以前拖
后中卫就像一个清道夫一样，在进
攻端参与度并不高。现在主教练不
仅在防守端要求拖后中卫去弥补
身旁两名中卫身后的空当，同时还
要尽可能参与到进攻中的拿球和

串联。”魏震说。
两连胜后，海港将在5月5日迎

来和上海申花的德比大战。对手在
今年冬天进行了大幅人员调整，阵
容配置较之上赛季又有一定提升，
首场比赛中，申花同样以2比1力克
北京国安。从新赛季开局阶段呈现
出的整体表现来看，这场上海德比
势必将成为今年联赛迄今为止，最
受瞩目的一场对决，对此，海港全队
展现出了内心的期待，“我们全队对
这场德比都非常期待，上海德比一
直是球迷关注的比赛，不管是上海
球迷，还是全国球迷都是如此。申花
在今年补强了许多球员，我们要在
日常训练中有所准备，希望努力为
大家奉献一场精彩的比赛，也希望
我们全力以赴取得好成绩。”
值得一提的是，这将是李昂首

次参加上海德比，不过鉴于以往代
表江苏队时同样与申花有过多次交
手，李昂还是从比赛角度谈及了自
己的感受，“我对对手比较了解，就
比赛而言，其实每场比赛都一样重
要，对手有这么多优秀的球员，相信
会是一场精彩的较量。”

海港与国安一战赛后，两位克罗
地亚籍主帅都给了对方极高评价。在
莱科眼里，国安如果能够按照比利奇
设定的战术思路坚持下去，一定能够
赢下许多比赛；至于比利奇，虽然吃到
了赛季开局两连败，但他还是极有风
度地祝贺海港取得胜利。
“他真的是搞摇滚的吗……”赛后

谈及国安主帅比利奇，不少海港球员
也来了兴趣，鲜为人知的是，就在海港
赢下比赛后不久，比利奇就在球员通
道内等候着对手全队，并与之一一握
手致意。这既体现了比利奇的大度，或
许也透露出前者对双方下次交手的期
待。
这几年里，海港与国安交手不少，

队员之间早就非常熟悉，双方在场上
也联手奉献了不少精彩对决。今年再
度相遇，双方都进行了主教练位置的
更迭，相较比利奇的临场变阵，海港主
帅莱科选择了以不变应万变的策略，
包括小将阿布拉汗在内的所有11名首
发，与上一场比赛完全一致。

在技战术打法上，比利奇通过增
加一个中场接应点，从而更好地夺取
控球权，至于海港则坚决执行固有的
技战术体系，并未跟着对方的节奏改
变自身。“国安的打法大家都比较了
解，他们的控球和进攻都非常有特
点。但作为我们来说，还是更看重自
身的需求，我们想更多地依靠自己，
坚持自身日常训练中的要求，并坚决
执行。”此役发挥出色的中卫李昂表
示。

除了防守端的本职工作外，李昂
还在同国安一战中，首次于海港球迷
面前，展现了一下任意球功夫，虽然
没能得分，却看得出教练组和队友们
对他的信任，“赛前准备会上大家就
此事商量了一下，一般来说临场比赛
时，谁的感觉更好，或者任意球的距
离更适合谁的主罚习惯，那么就会由
谁去主罚。”

4?钟两球，谁都没有想到，海港与国安一战的剧情，会在

开局阶段就迎来高潮。 相较比利奇的临场变阵，同为克罗地亚

人的莱科选择了以不变应万变。 最终的胜利，属于把握机会能

力更强的海港，3比1赢下国安之后，海港收获两连胜，同时送给

对手联赛开局两连败。 专题撰稿 首席记者 刘闻超

抢戏！洛佩斯闪击惊涛拍岸

球迷似火！工作日不是问题，距离不是障碍

从容心态 静待德比

谁行谁上！
傅欢返沪 张卫顶替

赛后一一握手
比利奇点赞海港

虽然获胜，海港其实承

受了很大的防守压力，但全

队上下咬牙坚持 、 拼劲十

足，在比赛进入到第90分钟

的时候 ， 实时统计数据显

示， 海港比对手多跑了4公

里。

“赢比赛最重要 ，我们

想要占据主动 ， 但不要忘

了， 对手有七个国家队球

员，他们上一场输了 ，这一

场气势汹汹 ， 希望拿下比

赛， 对手打出了五后卫，而

这对于我们是一种褒奖。 ”


